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证券代码：002602                                         证券简称：世纪华通 

浙江世纪华通集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2021-001 

 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议           

□媒体采访            □业绩说明会           

□新闻发布会          □路演活动         

□现场参观  

√其他 （投资者交流会） 

参与单位及人员 综艺控股、广州金控、中邮基金、广发基金、中银资管、光大资管、中海基金、

财通基金、长江证券、博道基金、长江养老、博道基金、原点资产、北信瑞丰、

永赢基金、金鹰基金、胤狮投资、益昶资产、寻常投资、浦银安盛、新华资产、

华富基金、万家基金、中信保诚、天治基金、泰信基金、太平资产、太平基金、 

舜富资产、海富通、拾贝投资、银河基金、上投摩根、申万菱信、上海朗程、华

商基金、九泰基金、中海基金、平安养老、太平养老、诺德基金、保资产、君康

人寿、申万菱信、济海投资、新时代、华泰保兴、新时代、华宝基金、中银基金、

华安证券、深圳金泊、华安传媒、华泰柏瑞、海富通基金、银河基金、国投瑞银、

招商基金、国联安基金、富国基金、中银基金 

时间 2021年 3 月 16 日 下午 13时 30分 

调研方式 上海市海趣路 58号海趣园 1 号楼 现场会议 

上市公司接待人

员 
世纪华通首席执行官王佶、世纪华通首席战略官方辉 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、 提问：世纪华通怎样看待目前游戏市场流量竞争的问题？对于目前腾讯渠道

流量效率问题，公司是怎样看待的？ 

回答：游戏行业既是文化创意产业，同时也是流量变现的工具。流量渠道从

以前的 BAT，到如今最大的流量体腾讯和头条系，趋势是越来越集中了。渠道和

流量的集中，导致流量成本上升成为了必然。 

公司以前选择和腾讯系流量深度合作，是因为这种模式下的整体利润率要高

于买量模式。而从 2018 年开始，由于市场产品的增加。公司也开始通过掌游与
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其它外部机构合作、自建买量投放团队等方式，寻求流量变现的通道。 

2、 提问：传奇 IP归属目前的进展情况怎样？点点互动旗下的阿瓦隆之王和火枪

纪元的业绩情况如何？点点互动自身研发和发行投入的精力分配大致是怎样

的？ 

回答：传奇 IP目前在全球的市场体量巨大。国内除了盛趣之外，还有诸如

三七互娱、恺英之类的其他厂商也在主做传奇 IP相关的产品。公司拥有传奇 IP

的知识产权以及中国地区的独家经营权。 

从法律角度看，中国境内的相关诉讼，已经进展到最高院，下半年应该会有

一个结果；除了在新加坡地区有一败诉外，在韩国等其他地区的诉讼中，均胜诉。

因此，关于传奇 IP的归属问题，目前整体情况还是比较乐观的。 

从市场角度看，除了盛趣外， 市场上还有很多其他厂商在开发传奇类产品。

世纪华通将和其他厂商成立联合体，利用市场手段统一管理传奇 IP，这也是公司

今年主要的任务之一。近期会有确切公告及相关信息披露。  

关于点点互动，阿瓦隆之王（KoA）和火枪纪元（GoG）上线至今已有 4-5年

左右的时间，目前两个游戏仍长期处在海外畅销榜前列。 

产品储备方面，点点互动今年有 6-7 款丰富的产品储备。此外，去年上线的

《Idle Mafia》表现也不错，因此公司对于点点互动的研发能力及业绩还是很有

信心。 

 

3、 提问：汽车零部件业务目前的盈利情况如何？可转债目前的进展状况如何？ 

回答：汽车零部件业务是世纪华通当年上市的主要业务，经营时间长达 30

年。目前仍然处于盈利状态。 

可转债将在 2020年年报公布之后，再进行正式申报工作。 

 

4、 提问：集团目前重点的投资项目和计划是怎样的？ 

回答：世纪华通目前整体的投资策略主要分为三块： 

1）围绕主营业务进行文娱行业相关投资。该板块的投资，主要目的是在挖

掘市场上具有独到能力的中小团队，使其与世纪华通自身的业务产生业务协同的

同时，也产生一定程度的财务收益。 
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2）并购类投资。现如今，大家可以看到在全球市场上，无论是诸如暴雪、

育碧、EA 这样的国外大厂，还是像腾讯、网易、头条这样的国内厂商，都在很激

进地投资研发团队。这主要是因为，对于游戏产业的企业来讲，人才以及团队的

能力就是其核心资产。这一点从不少海外美元基金对游戏企业的态度转变也能看

出端倪。2018 年前，海外美元基金普遍对游戏行业标的投资较为谨慎，主要还是

由于其波动性太强。而近几年来，美元基金逐渐也意识到优质内容团队及公司的

重要性，逐渐加大该领域的投资。纵观世纪华通历史上的并购案例，不仅从财务

层面为集团带来了实质收益。从产品研发层面看，也增加了公司研发团队及产品

业绩的稳定性。 

3）由世纪华通主导的以基金形式进行的投资。该部分投资标的不局限于游

戏行业，将会适当拓宽投资领域，比如科技、人工智能类型的标的。上市公司积

极参与该类型投资，有利于其始终对市场保持敏锐度。 

总体来看，集团未来的投资方向非常清晰，在兼顾业务及财务考量的同时，

积极探索不同领域的投资可能性。 

 

5、提问：世纪华通今年的产品储备情况，预计新上线产品数量？腾讯进来后，

管理层的话语权提升后是否会有助于公司发展？ 

回答：2021 年盛趣游戏计划发行 5款新游戏，庆余年、小森生活、传奇天下

等。点点计划发行 7款新游戏，其中有 6 款属于自研产品，点点互动过去 2年在

自研上投入是比较大的，目前点点的研发人员有 800多人，研发工作室覆盖全球，

产品具备全球发行的能力。21 年属于产品大年，计划发行产品数量为近三年之最。 

腾讯此次增持到 10%后，上市公司的股权结构将得到进一步优化，管理层的

持股比例进一步提升，将有助于公司游戏业务聚焦，更有效率。 

 

 

6、 提问：对游戏行业未来的展望？对游戏行业人才内卷的看法，以及公司的人

才战略是怎样的？对世纪华通目前国内外业务占比的介绍？ 

回答：行业波动性问题：世纪华通公司历史比较久，产品比较丰富，相比行

业内其他公司，世纪华通的整体业绩稳定性较高。 公司更关注成长性的问题，
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如果要寻求告诉增长，第一公司要在新领域不断挖掘投入；第二要在精品内容层

面持续输出。世纪华通还是希望未来 3-5 年内实现高速增长。 

关于游戏人才的问题，游戏公司普遍面临的挑战有两个：1）创意性行业无

法保证下一个产品永远是爆款；2）人才的波动性较大。针对人才的问题，盛大

已经具有 20年历史，历史上从盛大出去的员工已经有 2 万多人，核心产品已经

经历过数次制作人更迭。因此公司的产品以及团队是经受过长远的时间考验的。

目前，公司也正在培养新一代的核心团队，部分团队，比如发行团队，都是以 85

后以及 90 后为主力。盛趣游戏是沉淀的公司，IP是留在公司的。人才确实很重

要，但并不是公司的全部。 

关于收入结构，目前传统制造业大致占 10%左右，游戏主业占 90%左右。游

戏主业里，40%左右为海外收入，60%为国内收入。公司的国内收入主要以净额法

确认收入（研发为主），海外部分主要以总额法确认收入（发行为主）。 

未来，公司会加强海外部分业务的投入。目前海外市场的中国产品，主要以

SLG策略类产品为主。世纪华通预期在海外产品品类上有所突破，走出差异化道

路。 

  

附件清单（如有） 无 

记录日期 2021 年 3 月 16 日 

 


